

La Argentina en la guerra

Un telegrama de París anuncia que el Gobierno argentino ha declarado el estado de guerra contra Alemania y Austria. La noticia necesita confirmación, pues ya sabemos como se anticipan las Agencias telegráficas ahadas a dar por realizados los acontecimientos favorables a su causa.

Nuestra tesis «la banca domina al mundo», es de una realidad brutal desconsoladora, particularmente en América.

Bilbaínos, aliadofilos por cierto, de alta posición financiera, que acaban de llegar de Nueva York, confirman la influencia decisiva de la banca en la declaración de guerra por parte de los Estados Unidos, y apuntan especialmente al banquero Morgan y al National City Bank.

En la República Argentina la banca está servida por órganos numerosos e importantes que tienen su casa matriz en Londres, y establecimientos principales en Buenos Aires, con sucursales extendidas por todo el territorio argentino, como el Banco «Anglosudamericano», el «Británico de la América del Sur», el «Londres y el Brasil», el «Londres y Río de la Plata».

Los norteamericanos han sido los últimos de los grandes pueblos comerciales que han acudido a ocupar un puesto propio con su banca en la cosmopolita ciudad de Buenos Aires. De pocos años data la instalación en esa plaza del City National Bank.

Roosevelt hizo el año 1913 una excursión por la América del Sur con fines de propaganda en favor de su país, y seguramente bien retribuida por su Gobierno.

Mientras Inglaterra conservaba su poder financiero, los argentinos podían mostrarse altivos enfrente de Norteamérica; y así, una fuerte mentalidad porteña, el doctor Pellegrini, que en la política de su país desempeñó un papel importantísimo, pudo decir, no obstante sus entusiasmos por los yanquis, que sólo los que ignoran la influencia determinante en las relaciones internacionales de los vínculos económicos, pueden hablarlos de doctrinas moralistas y creer que semejanzas de instituciones o igualdades de longitud pueden sobreponerse en la orientación de la política internacional a los grandes intereses económicos, olvidando que, por la fuerza de los hechos, somos los aliados económicos de Inglaterra; alianza que suele ser más eficaz que la verdadera alianza política.

Ahora, desplazada la potencia financiera de Inglaterra a Estados Unidos, pero coincidiendo la política internacional de esos dos países en la presión aliadista sobre la Argentina, difícil era que esta nación se escabulliese por entre las mallas de la red tendida por las finanzas angloyanquis. Los que entre nosotros fiban en neutralidades basadas en halaguas, tomen nota de la nueva decepción, que para mí no lo es, según lo déjé estam-

pado en mi artículo «El poder de la Banca», publicado hace tres meses.

También en la Argentina ha surgido el inevitable personaje d'annunziano. El Sr. Rodríguez Larreta, ex ministro plenipotenciario en París y autor de «La gloria de Don Ramiro», asumió ese papel, arrendando, el 14 de Julio, en Buenos Aires contra Alemania, ante un auditorio que un periódico francés calcula en 150.000 almas.

Las protestas, razonadas y enérgicas, que también allí el buen sentido levanta contra la mixtificación, se estreñan ante las artes y los amañeos que un poder sutil prepara inteligentemente para embaucar a las democracias, que se creen dueñas de sus destinos y son el juguete de los peores conductores de la humanidad, de los filibusteros de la finanza internacional.

RAMON DE OLASCOAGA

Julio, 25.

CUMPLIENDO EL ACUERDO DE LA ASAMBLEA DE PERIODICOS, Y EN ATENCION A LA ESCASEZ DE PAPEL, ESTE NUMERO DE «EL DEBATE» CONSTA SOLO DE CUATRO PAGINAS.

DE CANARIAS

Exportación clandestina

SERVICIO TELEGRAFICO

LAS PALMAS 25.—Las subsistencias continúan subiendo, especialmente las patatas, debido a la exportación clandestina a Dakar y Sierra Leona, que realizan, unidos, acaparadores y cosecheros, burlando las disposiciones del Gobierno.

Las PALMAS 25.—La temperatura es cada día más elevada. No se recuerda un verano tan caluroso como el actual. Los plátanos se pudren en los almacenes.

Calor intensísimo.

Dejaciones de soberanía

La enseñanza era el baluarte más firme de nuestro derecho; la enseñanza es el vehículo más noble y honroso de penetración; enseñando, españolizábamos, realizando al mismo tiempo que obra cristiana, obra patriótica. Sin embargo, consentimos que nos desposean de la enseñanza; hemos tolerado que nuestros indiscutibles dominios en este factor de influencia sean hollados por el extranjero.

En Tánger existe una instrucción que es honra de España; las escuelas de Alfonso XIII, fundadas a expensas de un legado que dejó en su testamento el ilustre prócer español señor marqués de Casa Riera. Estas escuelas, constituidas con dinero español, en las que los Padres Franciscanos y un profesorado seglar meritosísimo educan a centenares de niños, faltó muy poco para que no fuesen a parar a manos de los israelitas amigos de Francia. Se ganó la batalla gracias al esfuerzo de los Franciscanos y de algunos africanistas insignes que, como el Padre Valdepares, lucharon con tenacidad y entusiasmo contra la presión diplomática extranjera; pero la resistencia mayor hubo que vencer en Madrid, ¡en Madrid, lectores!, porque aun cuando pareciera monstruoso el Gobierno juzgaba tolerable que una fundación pagada por un español y establecida en Tánger pasase a ser regida por los franceses y los judíos.

Lo que sucede con la enseñanza en Tetuán raya en lo inaudito. Los Franciscanos carecen de locales; la jurisdicción militar les invade la residencia; ni el pequeño huertecito del convento respeta el fuero de guerra, y en un local que no medirá diez metros en cuadro tienen que albergarse 200 alumnos. Con esta penuria de medios, los Franciscanos han de competir con las escuelas de la «Alianza israelita», instaladas con gran lujo, gracias a las subvenciones de un Comité que funciona en París. Y España, que no puede albergar con decoro a los Franciscanos y que no les proporciona locales adecuados para sus escuelas, paga, en cambio, un profesor a esta «Alianza israelita».

Ahora mismo los franceses negocian, con grandes probabilidades de éxito, el sustraer a la jurisdicción eclesiástica española la zona francesa de Marruecos. Por el Convenio de Algeciras, el fuero religioso de España se debe extender a todo Marruecos; pero los franceses han creído que esto no les convenía y oponen dificultades a que continúe.

Ved cómo en este punto la política francesa ofrece un chocante contraste muy digno de ser estudiado. Francia, la incrédula, la sectaria, la enemiga del Altar, entabla competencias con España sobre jurisdicción religiosa

Los delegados rusos en Inglaterra

Hoy se discutirá en la Cámara de los Comunes una moción pacifista

LONDRES 25. Según el «Daily News» los delegados del Consejo de obreros y soldados de Petrogrado permanecerán sólo algunos días en Inglaterra, desde donde se trasladarán a París.

Ayer estuvieron en la Cámara de los Comunes hablando con Ramsay, Mac Donald y Snowden, del «Independent Labour Party».

Hoy conferenciará el Comité ejecutivo del partido obrero y con los Consejos socialistas.

Esta tarde se entrevistará con el Comité parlamentario del Congreso de Trade Unions y con los diputados laboristas.

Aunque los delegados rusos no han declarado nada concretamente, no ocultaron al redactor del «Daily News», que les interrogó, que su viaje tiene por objeto obtener la adhesión del partido británico a la conferencia de Estocolmo y decidir al Gobierno británico para que conceda pasaportes a los socialistas minoritarios.

Ramsay Mac Donald ha presentado en la Cámara una moción pacifista, que se discutirá mañana.

Los delegados asistirán al debate a que dé lugar.

LONDRES 25.—Se ha producido un incidente en la Cámara de los Comunes.

El diputado pacifista King, se quejó de la presencia en los pasillos de agentes de policía vestidos de paisano.

El Speaker declaró que estaban allí por haberse avisado hace algunos días que se preparaban algunas manifestaciones violentas en las tribunas públicas, habiendo creído de su deber, por lo tanto, tomar toda suerte de precauciones.

Añadió que consultaría con el ministro del Interior sobre la retirada de dichos agentes.

UN VIAJE A MARRUECOS

en Marruecos. El Gobierno español podría salir al paso de estas maniobras y hacerlas abortar extendiendo nuestra influencia religiosa en vez de acceder a reducir. Ya se ha propuesto un medio de gran eficacia con la creación del Obispado de Ceuta, que elevaría la categoría del actual vicariato apostólico; pero a nuestro Gobierno le importan poco estos aspectos, cuya trascendencia finge desconocer, incluso no falta en España quien opine que estas jurisdicciones religiosas que Francia, la nación laica, nos disputa con tanto calor, no merece la pena de que sostengamos luchas ni regatos.

Francia, en cambio, crea establecimientos de enseñanza religiosa y subvenciona escuelas, regentadas por religiosos dentro de nuestra propia zona. Esto, el Gobierno español y nuestros flamantes africanistas lo consideran detalle de muy poca monta.

Liautey, que no es católico, pero sí un gran político y un verdadero genio colonizador, dirá para su capote que el anticlericalismo resulta, un artículo de lujo que debe ser exclusivamente metropolitanopolitano, pero que se debe convenir en que los aborrecidos curas son un elemento colonizador incomparable.

Nosotros, país católico, no tenemos, en cambio, una orientación oficial respecto a esta materia. Si los franciscanos hablasen y quisieran que fuésemos nosotros los portavoces de sus quejas, podría saber el país detalles que sublevarían la conciencia católica nacional.

En Algeciras se nos otorgaron jurisdicciones que más tarde hemos perdido insensiblemente. En Algeciras nos reconocieron una soberanía espiritual que, más tarde, nos hemos dejado arrebatar. Y hemos de volver a lo que decíamos en otra crónica, y que, aun sentando plaza de machacones, repetiremos cien veces, porque es un concepto substancial, casi el «life motif» de nuestra campaña. Algeciras fué un mal paso, pero nuestros Gobiernos y sus mandatarios se han portado todavía peor que los diplomáticos de las potencias europeas que en Algeciras se confabularon contra nuestra patria.

Nosotros, los peores enemigos de nosotros mismos; los más decididos auxiliares del extranjero, que nos quiere mal; ¡Siempre nosotros! Volviendo a Tánger, la piedra de toque del gran problema, insistimos en que Tánger no nos pertenece, porque nuestros Gobiernos no han querido, nuestros diplomáticos no lo procuraron y porque al pueblo español, por uno de esos monstruosos casos de inconsciencia colectiva, que son síntomas de un nivel mental y moral sumamente bajo, le tiene sin cuidado que en Tánger deje de ondear, soberana, la bandera de la patria.

CIRICI VENTALLÓ

Continúa el avance alemán en la Galitzia

Kerensky dice que la situación en el frente es difícilísima

RUSIA POR DENTRO.—Constituido el nuevo Gobierno, bajo la presidencia de Kerenski, dice que hará público un decreto prohibiendo las reuniones y manifestaciones públicas. El contraalmirante Razozov se ha hecho cargo de la flota del Báltico. Kerenski ha declarado que su misión sólo es, por ahora, salvar al Estado y al Ejército, pues reconoce que la situación en el frente es muy difícil.

FRENTE RUSO.—El Cuartel general austroalemán explica el desarrollo de las operaciones efectuadas por las tropas de los Imperios centrales para la dominación de la carretera línea férrea de Zlonow-Tarnopol, sembradas de obstáculos, que fueron inútiles ante el empuje de los atacantes. El comunicado alemán confirma la ocupación de Tarnopol, y anuncia también que sus tropas se apoderaron de Stanislaw y Nadzorna. El impetuoso y rápido avance de los germanos obliga a los rusos a retirarse en los Cárpato. El Kaiser ha llegado al frente de la Galitzia, revisando las fuerzas que luchan en el Sereih.

AMERICA EN LA GUERRA.—Wilson ha firmado la ley de Aviación por la que se construirán 22.525 aparatos. El primer Cuerpo expedicionario se formará con un millón de hombres, en lugar de 500.000, como en un principio se estableció. El primer año de guerra costará a América cien mil millones de francos. Dimite el Gobierno peruano. Aumenta la agitación obrera en Río Janeiro.

BLOQUEO.—Los submarinos han hundido otras 16 embarcaciones, con un total de 35.000 toneladas. Cerca de Texel han sido hundidos dos buques alemanes. En el Mediterráneo oriental, el vapor francés «Berthold» fué a pique, desapareciendo 25 hombres. Durante la última semana se han hundido 25 barcos y un submarino inglés.

NOTAS VARIAS.—Los representantes aliados han comenzado a estudiar, reunidos en París, la acción militar en los Balcanes, que habrá de ser modificada por la nueva actitud de Grecia.—Los delegados rusos que se encuentran en Londres gestionan la adhesión del partido socialista británico a la Conferencia de Estocolmo. El diputado pacifista King ha protestado contra la presencia, en la Cámara de los Comunes, de agentes de Policía vestidos de paisano.—En Francia, la censura impide la publicación de críticas militares.

DE ITALIA

Viva lucha en el Carso

Un depósito austriaco, incendiado

ROMA 25 (oficial).—En el frente del Trentino, las tentativas enemigas para sorprender nuestros puestos avanzados, cerca del lago de Loppio y en la región de Dossi, al este de Grada, y en la zona de Cismagnon (Pasabio), fueron prontamente rechazadas.

Nuestra artillería alcanzó un reducto enemigo en la región de Laras (Zananello) y dieron con la residencia de un mando austriaco sobre la meseta de Tonezza, dispersó a grupos de trabajadores y tropas en el valle de Astico y en el valle de Galmara, y provocó el incendio en un depósito enemigo de explosivos en Colbricino.

Sobre el frente Julián, ráfagas de artillería, más frecuentes y nutridas en la cuenca del Piezzo, donde barracas militares enemigas fueron alcanzadas, y sobre el Carso, al este de Jamiano.

VERONA 26 (I m.).—Frente italiano.—En la planicie del Carso y cerca de Bodega, hubo por ambas partes viva lucha de artillería.

CAMARA INGLESA

Los objetivos de la guerra según lord Cecil

LONDRES 25 (12 m.).—Lord Robert Cecil dijo en la Cámara de los Comunes, explicando los objetivos de la guerra, que el primer principio de los ingleses fué la ayuda a todos los aliados y de Servia en particular.

El segundo, el de luchar por una paz satisfactoria y sana, basada no en conflictos y dominación, sino en un principio racional que en lo futuro la proteja contra otro desastre como el actual.

El tercer objetivo es la destrucción del militarismo alemán, puesto que éste será un estorbo para la futura paz europea.

Si hubiese existido un Gobierno democrático en Alemania, nunca hubiese tenido lugar esta guerra, y si se crease en Alemania un verdadero Gobierno democrático, sería una fuerte garantía que disiparía el miedo de futuros peligros por parte de Alemania.

POLDHU (Londres) 25.—La Cámara de los Comunes votó ayer un crédito de 650.000.000 millones de libras esterlinas.

DE RUMANIA

La Caballería rusa, rechazada

NAUEN 25 (4 t.).—Del comunicado alemán.—En el frente rumano hubo gran actividad artillería enemiga, especialmente en la Dobrudcha y al Oeste del Danubio, donde, desde las tres hasta las tres y media de la tarde, se convirtió en fuego granadero.

Ataques rusos se ahogaron en el fugo de defensa.

Caballería enemiga, que apareció cerca de Branister, fué cogida por el fuego de artillería austroalemán y dispersada.

Desde las cinco de la mañana del día 24 está descargando sobre la desembocadura del Rinnicul un fuego granadero.

PETROGRADO 25.—Del parte ruso.—En el frente rumano nos apoderamos de trincheras enemigas, haciendo unos 50 prisioneros.

AMERICA EN LA GUERRA

Cien mil millones de francos gastados en un año

Aumenta la agitación obrera en Río Janeiro

Dimite el Gobierno peruano

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

POLDHU (Londres) 25.—Wilson firmó ayer una ley sancionando el gran programa de aviación de los Estados Unidos, que se propone la construcción de 22.525 aeroplanos.

LONDRES 25.—Según el «Echange Telegraph», el senador americano Sinoat ha declarado que los gastos del primer año de guerra de América deslizarán en cien mil millones de francos.

WASHINGTON 25.—El jefe de Instrucción Marítima, M. Cappa, ha sustituido en el cargo de director de la Comisión extraordinaria de navegación al dimisionario general Gosthals.

El presidente Wilson ha pedido que dimita M. Dennaan, que era presidente de la Comisión de navegación. Para su puesto se ha designado a Eduard Hurley.

RIO JANEIRO 25.—La agitación obrera aumenta. Varias Corporaciones, especialmente la de obreros panaderos, se han adherido a la huelga.

LIMA 25.—El Gobierno peruano ha presentado la dimisión.

WASHINGTON 25.—Al discutir el presupuesto de Guerra y Marina, el Gobierno pedirá a la Cámara que en la ley de impuestos de guerra se aumenten 5.000 millones de dólares a los gastos previstos.

Ante la Comisión de Hacienda del Senado ha declarado el ministro de Hacienda, Mc. Adoo, que se pedirían otros 2.000 millones para empréstitos a los aliados, atribuyéndose a estos préstamos el aumento adicional de 5.000 millones pedidos por el Gobierno.

Además, el proyecto actual del Ejército comprendió a medio millón de hombres, y se aumenta este Ejército en igual número, pero con los mismos ocho meses de plazo fijos. Es decir, que el primer cuerpo expedicionario se formará de un millón de hombres, y no de 500.000, como se estableció en un principio.

DEL ECUADOR

Movimiento revolucionario?

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NUEVA YORK 25.—Un despacho de Panamá anuncia que en Ecuador se ha iniciado un movimiento revolucionario contra el presidente Moreno, á quien se acusa de practicar una política de tendencia germanófila.

DE ATENAS

Apertura de la Cámara griega

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

ATENAS 25.—Se ha reunido la Cámara de los diputados, leyendo el presidente del Consejo, Sr. Venizelos, el decreto de convocatoria, que los diputados acogieron con frías aplausos.

La Cámara aplazó después las sesiones, y probablemente el lunes se reunirá para elegir las Comisiones. Los diputados de la minoría, ausentes hoy, asistirán a las sesiones, después de la elección de la Comisión de la Cámara.

CONFERENCIA INTERALIADA

La acción militar en los Balcanes

Se modificará por el cambio de actitud de Grecia

PARIS 25.—La Conferencia de los aliados ha celebrado esta mañana su primera sesión en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

M. Ribot abrió la sesión, y dió la bienvenida á los representantes aliados. Añadió luego que las potencias aliadas van á examinar su acción militar en los Balcanes.

Desde hace dos meses, un hecho nuevo ha surgido; Grecia, que hasta ahora, se había visto imposibilitada por la acción anticonstitucional de un poder personal, de entrar en la vía donde sus intereses y sus tradiciones la llevaban. Las potencias garantes se han mostrado resueltas á establecer, hasta con la fuerza, si hubiera sido necesario, la autoridad constitucional helénica, y todo se allanó sin disturbios y sin violencia.

Hoy, Grecia se pone á nuestro lado, y su aceptación de nuestra causa modifica las condiciones en las cuales estaba hasta ahora la situación militar en los Balcanes.

«Debemos, continuó M. Ribot, examinar ese nuevo estado de cosas, y estudiaremos, juntos, la composición del ejército de Oriente y las operaciones que se deben proseguir para modificarla.

Con una profunda satisfacción podemos reconocer que tres años de guerra no han debilitado nuestra unión ni nuestra voluntad de vencer. Francia se enorgullece de acogerlos.»

Los miembros de la Conferencia acordaron guardar el secreto más absoluto sobre las declaraciones que se estudian.

PARIS 25.—Esta tarde ha tenido lugar la segunda reunión de la Conferencia de los aliados.

M. Patehich, presidente del Consejo serbio, llegó esta mañana.

La hora de su llegada y la fatiga del viaje, le impidieron asistir á la primera Conferencia.

En segunda plana:

CAMPOS Y PLAYAS

Los Picos de Europa por GURRO VARGAS

En tercera plana:

NOTAS POLITICAS

Censores, censurados Hoy habrá Consejo de ministros

LA JORNADA REGIA

Solemizando la festividad del día

SITUACION INTERIOR

Huelga solucionada

CORRIDAS DE TOROS

Gaona y Fortuna, en Tudela

La primera de feria en Valencia

DE RUSIA

Los alemanes ocupan Stanislau y Nadworna

El Káiser, en el frente de la Galitzia

Los rusos, impotentes para detener el avance austroalemán, retroceden en los Cárpatos.—El nuevo Gobierno prohibirá las reuniones y manifestaciones en las ciudades

EN EL FRENTE

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (3 tarde).—Cuatro oriental de la guerra.—Grupo de Ejército del general von Eichenhorn.—Los rusos no volvieron a atacar hoy bajo la presión que tuvieron para ellos sus descalabros y sus víctimas.

Cuerpo de Ejército del general von Boehm-Ermolli.—Continúa nuestro avance. A la vista de S. M. el Emperador, nuestras tropas rechazaron fuertes ataques rusos dados desde la llanura del Sereth, en Tarnopol y en Trembawla, llegando por asalto hasta las alturas de la orilla izquierda.

Rechazamos nuevamente ataques rusos dados por contingentes fuertemente provistos. Ocupamos Tarnopol. Nos acercamos a Lucezaco. Nos apoderamos de Stanislau y de Nadworna. Derrotamos siempre que se presentaron las tropas de retaguardia enemigas.

Frente de Ejército del Archiduque José.—Las tropas del ala Norte siguen los mismos movimientos de las fuerzas que se pelean por la llanura de los Cárpatos. Al Sur del desfiladero de los Tártaros el enemigo sigue todavía en sus posiciones. En la parte Sur de los Cárpatos el enemigo penetró en nuestras líneas en el valle de Susita. Por medio de un golpe rápidamente dado tuvo que pararse en una posición situada inmediatamente al Oeste.

Cuerpo de Ejército del general von Mackensen.—No ha habido ataque importante enemigo.

VIENA 25 (8 m.).—La Oficina de Prensa, en el cuartel general, comunica: «El cumplimiento de la línea rusa, cerca de Zlowz, fué iniciado en un sector relativamente estrecho, resultando la operación tal como se planteó, porque, indudablemente, fué sorprendido el enemigo.

El primer día de ataque, nuestras tropas consiguieron todos sus objetivos, y el segundo lograron dominar la línea férrea y la carretera de Zlowz-Tarnopol. El objetivo primero era la línea férrea Brzerzany-Tarnopol, de una gran importancia para el enemigo. La resistencia de éste fué quebrantada en cuantos puntos se opuso.

La operación ofrecía toda clase de dificultades, tanto por los accidentes del terreno como por la situación de los combates: todo lo cual dice mucho en favor de las tropas austroalemanas.

PETROGRADO 25 (comunicado oficial).—Después de un violento bombardeo nos apoderamos de las posiciones enemigas cerca del ferrocarril Dwinsk á Vilna.

Los oficiales se distinguieron particularmente, haciéndose matar gran número de ellos. En la dirección de Vilna, el enemigo se acercó de una colina.

En la región de Zagorbelia, arrabal de Tarnopol, el enemigo, concentrado, ejecutó un inmenso bombardeo.

En la región de Mikulitzza, pasó á la orilla derecha del Seith, desalojándonos de Woliamazowetzka.

Entre el Sereth y el Strava, el enemigo ha ocupado varios pueblos. Al sur del Dniester, retrocedimos hacia el este, evacuando Stanislau.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (11 tarde).—Nuestros rápidos avances en la Galitzia oriental han obligado á los rusos á retroceder en los Cárpatos y también en el desfiladero de los Tártaros.

POLA 25 (11 m.).—Primer comunicado austriaco.—Frente oriental.—Ejército del mariscal von Mackensen. Hubo en algunos puntos vivo fuego de artillería.

En el frente del archiduque José, en la región del valle Susita, retrocedió considerablemente la actividad de la lucha, comprendiendo el adversario en varios puntos los ataques, siendo rechazados en cuantos puntos intentó rebasar nuestras líneas.

Frente del Príncipe Leopoldo de Baviera.—Las tropas de los Imperios austríacos alcanzaron victorioso avance cerca de Tarnopol, el día Sereth y cruzaron la vía férrea de Kesova Ostrov. También en Narajovka retrocedieron los rusos. La recuperación de la victoria obtenida también se reduce á orilla sur de Dniestr hasta los Cárpatos. En todas partes evacúa el enemigo sus posiciones.

VIENA 25 (1 m.).—Segundo comunicado austriaco.—Frente oriental.—Frente del Príncipe Leopoldo de Baviera.—La victoria obtenida al sur de Tarnopol ha quebrantado la resistencia de las tropas rusas, estacionadas entre el Sereth superior.

Al paso de los Tártaros, las tropas alemanas avanzaron, al sur de Trembawla, la orilla este del Sereth; las masas rusas asaltantes, que fueron lanzadas contra ella, no pudieron detenerla en su avance.

Las tropas austroalemanas consiguen, por medio de combates, atravesar la región de Bodnawo; también en ambos lados de Dniester avanzaron contingentes austroalemanes, debido á

DE FRANCIA

Los franceses, derrotados en Craone

Aumenta el fuego de artillería en Flandes

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25 (3 tarde).—Frente occidental de la guerra.—Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero alemán.—En la montaña de Invierno hasta Craone los franceses tuvieron una gran derrota, debido á haberse malogrado varios fuertes ataques contra nuestras nuevas posiciones. Reforzamos por medio de una división, de refresco no logró éxito alguno para el enemigo.

PARIS 25.—Comunicado oficial de las quince.

Después de violento y corto bombardeo, los alemanes dieron á las cinco de la madrugada un ataque contra las posiciones conquistadas por nosotros en la jornada de ayer, en la meseta de Califormia. Este ataque ha fracasado totalmente, y hemos conservado y consolidado las ventajas logradas la víspera.

Unos golpes de mano enemigos al Noroeste del monumento de Hurbetise, en la región del monte Cornillet y en Alsacia, al Norte de Aspach el Alto han fracasado; hemos hecho prisioneros.

En la orilla izquierda del Mosa, actividad de Infantería.

NAUEN 25 (0,30 m.).—La Prensa de París acusa la gran consternación que ha producido en Francia la enorme derrota rusa.

La censura ha prohibido la publicación de las críticas militares, por lo cual los periódicos aparecen con grandes espacios en blanco.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25, 11 m. (comunicado oficial).—Aumenta la lucha de artillería en Flandes.

PARIS (torre Eiffel) 25, 11 m.—La actividad de las dos artillerías se ha mantenido muy viva durante todo el día; sobre todo, en las mesetas Casemates y Califormia.

En Champagne, en la región de Moronvillers y en la orilla izquierda del Mosa, las baterías francesas han sido muy hostilizadas por parte de la artillería alemana.

Ha habido algunas acciones de infantería.

Reims ha recibido 67 granadas.

CARNARVON 26, 1 m. (comunicado oficial británico).—A las 9.10 de la noche.—Después de un fuerte bombardeo de nuestras trincheras, al este de Monchy le Preux, fuimos atacados por el enemigo, en la madrugada última, en nuestras posiciones del monte de Infantería, logrando el enemigo tomar algunas de nuestras posiciones avanzadas en un frente de unas 250 varas, con la ayuda de los líquidos inflamables.

Una columna enemiga fué rechazada esta tarde por nuestro fuego de fusil al norte de Bullecourt.

Nuestras tropas atacaron las trincheras enemigas al norte de Ipres en la mañana última, capturando varios prisioneros.

Aver, las operaciones se vieron dificultadas por una espesa niebla, pero, sin embargo, se realizaron varios ataques con bombas por nuestros aeroplanos durante el día, así como en la noche anterior.

Durante la tarde hubo un combate aéreo, y cuatro aeroplanos enemigos fueron derribados.

Han desaparecido tras de nosotros aparatos.

AUSTRIA POR DENTRO

Armoré entre los Imperios centrales

Relacionado con el discurso del canciller imperial alemán y con la resolución de la mayoría del Reichstag, trató la Cámara de los Diputados húngara la línea de guerra y condiciones de paz. El conde de Tisza hizo constar que todos los factores de la vida pública húngara estaban en completa armonía con los factores decisivos del Imperio alemán.

El presidente de ministros, conde Esterházy, manifestó: «Hacemos esta guerra como una guerra de defensa, y tampoco al firmarse la paz será la conquista nuestro objetivo. Hemos expresado, al lado de nuestros aliados, nuestro deseo pacifista y nuestra buena disposición hacia una paz honrosa. (Aplausos generales en toda la Cámara.)

El presidente de ministros hizo referencia después al cambio de programa entre el ministro de Negocios Extranjeros austróhúngaro y el canciller imperial alemán, doctor Michaelis, en el que Austria-Hungría expresa claramente su buena disposición hacia una paz concreta y al carácter defensivo de la decisión de defender la existencia de la Monarquía hasta el límite. El presidente de ministros mencionó á continuación el discurso del canciller alemán, así como el acuerdo adoptado por el Reichstag, de que la Monarquía prosigue la guerra sin carácter agresivo, y sin propósitos conquistadores, y sólo en defensa de su existencia, y en provecho de una inteligencia y constante reconciliación de los pueblos.

No de nosotros depende, sino de nuestros enemigos, lo que repito por última vez de nuevo. Ellos tienen la responsabilidad, cedrá por el afán de conquistas, y oponiéndose á una paz noble.

Después de que este pensamiento ha sido expresado en el debate suscitado recientemente en el Reichstag, así como en la decisión tomada por la mayoría del Reichstag, y en el discurso del canciller alemán, estoy en situación de afirmar que en este respecto reina la armonía entre la Monarquía y el Imperio alemán. (Aplausos.)

EL BLOQUEO

Un submarino y un cruceo auxiliar ingleses, hundidos

NAUEN 25 (1 t.).—Comunicado oficial.—Nuevos éxitos submarinos en el Mediterráneo: un vapor y siete veleros, e totar 35.000 toneladas de registro, entre otros, vapor armado, francés, «Minerva» (957); vapor armado, italiano, «Grafili Bianchi» (3.542), con 4.800 toneladas de carbón de América para Italia; y vapor alemán, «Waldemar» (3.074), con cargamento de mineral de hierro (2.844), con cargo general de Aljandria á Liverpool.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 25.—Amsterdam.—Un periódico local comunica que cerca de Texel han sido hundidos dos barcos alemanes, siendo otros dos detenidos.

El práctico holandés del barco alemán «Nordmei», torpedado recientemente, declaró, según se comunica de Nueve Diep, que el barco fué torpedado á dos millas de Dieste.

PARIS 25.—Según la Agencia Havas ha sido hundido el día 12 de Julio en el Mediterráneo Oriental el vapor «Berthold», habiendo desaparecido 25 hombres.

CARNARVON 26 (1 m.).—Un comunicado oficial de Berlín del día 22 notifica que el submarino británico «C-34» fué hundido por un submarino enemigo, salvándose sólo un fregonero, que fué cogido prisionero.

CARNARVON 26 (1 m.).—El Almirantazgo notifica que el día 22 fué torpedado y hundido en el mar del Norte el cruceo auxiliar «Otwy». Diez hombres fueron muertos por la explosión, siendo dos los de la oficialidad.

El resto de la oficialidad se salvó.

CARNARVON 26 (1 m.).—El Almirantazgo británico da cuenta de los resultados de la campaña submarina durante la semana que terminó el día 22: Barcos mercantes de todas las nacionalidades, llegados á los puertos ingleses, de más de cien toneladas, sin contar los barcos pesqueros, 2.791.

Veleros, 2.791. Barcos mercantes británicos hundidos por minas ó submarinos, 6.100 toneladas, tonelaje bruto, ó de más, 31. Incluyendo dos, hundidos en la semana que terminó el día 15, de menos de 1.600 toneladas, bruto.

Barcos mercantes británicos atacados infructuosamente por submarinos, incluido uno en la semana que terminó el día 8 y dos en la que terminó el día 15, quince.

NAUEN 25 (11 m.).—Comunicado oficial.—Nuevos éxitos submarinos en la zona prohibida alrededor de Inglaterra, 26.000 toneladas de registro bruto, entre ellas, dos grandes vapores de carga abarrotados, torpedados de convoy; uno de los barcos hundidos con cuatro prisioneros.

El cargamento de los demás buques no pudo determinarse.

Robo de 15.000 francos

La policía detiene al ladrón

Con motivo de hallarse mudando de su actual domicilio, calle del Prado, 28, segundo, la marquesa de Castelnuovo, madre de D. Carlos Caro, conde de Cuevas de Vera, estaban varios operarios ocupados en dichos menesteres.

A uno de ellos, llamado Miguel Rincón, aprovechando un descuido, forzó un cajón de una mesa, y sustrajo dos sobres que contenían 15.000 francos, varias monedas francesas y una cigarrera de plata.

Descubierto el robo, puso D. Carlos el hecho en conocimiento del inteligente comisario Sr. Fernández Luna, el cual comisionó á los agentes Sres. Barzi y Martín Ortiz, que al poco tiempo de recibida la orden, detuvieron al ebanista Miguel Rincón, en la seguridad de que era el autor.

Conducido á la Dirección de Seguridad donde confesó ser el que había cometido el robo, y que en su casa, Lope de Vega, 49, tercero, estaba enterrado todo lo sustraído.

Personándose en aquel sitio los agentes Sres. Barzi y Santos, y después de un minucioso examen, se halló debajo de un ladrillo, y envuelto en un paño de 9.85 francos en billetes franceses y la pitillera.

Tanto el Sr. Fernández Luna como sus agentes merecen muy plazáenos por la prontitud con que han realizado este servicio.

Euquilia

Cura Clorosis é Inapetencia. Se vende en las boticas y P. Martín, depositario en Madrid.

Socialistas detenidos

PAMPLONA 25.—El coronel del regimiento de Infantería de América ha publicado una orden del Cuerpo participando que el teniente coronel que mandaba batallón destacado en Asturias le comunicó que el sargento Jesús Sánchez y los soldados Cruz Clavería Sola y José Fernández Parra detuvieron, el primero, en Oviedo, y los segundos, en Mieres, á algunos socialistas que distribuían proclamas tratando de introducir la indisciplina en las clases de tropa.

El coronel elogia el rasgo del sargento y de los soldados, que hará constar en sus hojas de servicios.

Prensa católica

se vende en el kiosco de la calle de Alcázar.

CAMPOS Y PLAYAS

Los Picos de Europa

Mañana de sol. Cielo claro, sin brumas, con azules transparencias. Buena mañana de apinismo! —Que, Juanín, ¿estamos? —Cuando usted quiera. Las caballerías aguardan en la Herminia; de allí, á Bejes, de Bejes á los picos de fundición y... ¡lo pas alto.

—Pueden entonces ¡en marcha! —En la Herminia están los caballos. El mío es rubio, patético, barrigón, con una cola como unos zorros; la orin partida con una raya, como el peinado de una cupletista, y tan bajito y desmadrado en relación con mi estatura, que no sé si cabalgar en él ó encarnarlo al ombro.

—¿Qué! ¿Le parece á usted época cosa? —me dice Juanín, traicionando la mirada mía. —¡Pues le advierto á usted que es muy valiente y que trepa como una cañal!

—¡Yo lo dudo; pero voras: estoy pensando que me sobre una cuarta de piernas, por lo menos, y que yendo sobre él voy á ir anauando! —¡Pues recoja usted pa arriba! —¡Es una ideal!

Comienza la subida por un camino muy acaepable, que mas aua de Bejes se angosta, y á rebasar los Hornos es sendero con profundas rodadas y encurvado lomo. Juanín porta en bandolera su escopeta, una Lajoucaux central de cuatro tiros...

—¿Para los usos y los jabalíes ó los lobos? —le digo, señalándole el arma. —¡Pues! ¡Ahora no es fácil! ¡No bajan todavía! ¡En invierno, ya me matado yo algunos; y may por aquí gente que no yeria un urol! ¡Por cierto que hace poco se han visto fieras que dicen que aun venia de Francia: son lobos; pero lobos de otro pelo distinto y mas grandes! ¿Qué! ¿No lleva usted acorramiento magaña? —Le nuestro á Juanín la browning y un caçador.

El mozo echa una mirada despreciativa á la pistola y á los proyectiles blindados. —¡Esto es muy modernista y no vale ni para matar gorriones! —¡Ochocientos metros de alcance, Juanín, y una fuerza de penetración que no tienen las balas de tu escopeta! —¡Toma, toma; pero ¿usted cree que los osos se matan tan fácil? —¿A qué distancia los tiras? —¡Hay que esperarlos hasta que se ponen á diez pasos, y entonces... ¡pum! al corazon! —¡Ahora comprendo que no errés un tiro y que matés osos con escopetas de ochenta reales; pero es que los matáis como á los toros los buenos matadores... á rotapiel!

Un aire purísimo y frío ensancha y acaricia nuestros pulmones. La pendiente, más agria cada vez, parece que reptile por las faldas de la montaña. Un parapeto formidable de rocas nos quita el sol, que en las cumbres pone opagosos reflejos en las montañas de nieve de los picos.

A su sabor y su albedrío avanza el caballo. En los repechos semiverticales realiza con los cascos una sabia é intuitiva exploración. Se para un segundo; tantea la consistencia del terreno, hunde con el filo de las herraduras dentadas el escalón y lo salva de un salto. A medida que nos acercamos á las nubes el paisaje se va más bello en su agreste bravura. La vegetación se espesa, los durambuderos se multiplican y la montaña se nos ofrece en toda su salvaje grandiosidad.

A unos cientos de metros de las cumbres encontramos, como por arte de hechicería, praderas hermosas, de riquísimo é inagotable pasto. En la roca misma tienen sus cuevas pastores y pastoras. Hay rebanos inmensos y miles y miles de cabezas de ganado vacuno. A veces pasar ha acudido uno de esos pastores. Es, ciertamente, una exacta visión del hombre de las cavernas. Viste de andrajos, se toca con un cubrecabezas de paja, cuyas alas flexibles y móviles le ligan á los hombros. El rostro, peludo y maquillado por el sterzo y por el sol, es cobrizo, casi anacolorado, como la frente, arrugadísima y medio oculta por unas greñas polvorientas y resudadas. Los pies, descalzos y renegridos, tienen un engarrafamiento de zarpa trepadora; y las azarzas, caldas, negras como el pecho vejeado que asoma por el amplio escote de la camisa, cuyas mangas, recogidas hasta el codo, dejan al descubierto el antebrazo musculoso y desnudo.

Y sin embargo, ¡oh desolación de poeta desbocadamente imaginativo!, este hombre de los bosques, vecino de las fieras y las nubes, camarada de Sántos y Ninías, milenario por su bárbara apariencia y salvaje por su imponente traza, nos saluda con un correctísimo sombrero y un atento: ¡Buenos días!

—¿Vivo usted en estas alturas? —le pregunto. —¡No, señor; traemos los ganados en Abril, y aquí nos tiene usted hasta finales de Septiembre; los pastos de estas praderas son únicos, y engordan á las vacas, que se ponen como pelotas! —¿Y dónde se aposentán ustedes durante ese tiempo? —En cuevas, que nos sirven de año á año. Para dormir, basta un agujero en la montaña, con un poco de hierba seca. Comer, comemos pan de borona, que es harina de maíz amasada con agua ó con leche. La leche es nuestro principal alimento.

—¿Y las fieras? —¿Beh! No ligan tan abajo; y cuando ligan, se encuentran con los perros, con nuestras cayadas de roble y con alguna escopeta, que nunca falta. —¡Trabajo muy duro es el de ustedes! —¡Pchs! Todo es acostumbrarse. No es el trabajo lo mas malo, sino que falte... Y ahora, con la guerra, se está quedando la Montaña sin ganado... ¿Sabe usted si se acabará pronto la guerra, señor? —¡Todavía... todavía durará, por lo visto, algo! —¡Dichosa guerra, cuánta hambre trae! —Nos despedimos y continuamos nuestra marcha.

—¡Eso no es un pastor de los picos de Europa! —le digo á Juanín—; es... don Melquíades Alvarez, venido á menos! —¡Anda, anda; como que los hay que saben leer y escribir, lo que yo, por mi desgracia, no sé! —¿Y las pastoras, se reunen, viven en lugar determinado? —¡Las pastoras! ¡Sí, sí; buena está la montaña en ese particular! ¡Buena! ¡Mal comparao, aquí viven los hombres como las reses que pastorean... ya me entiende usted! —¡Completamente entendido!... ¡Otra

desilusión de poeta y de sentimental!... Las peladurias del rocaje van estando más próximas. El viento es más fuerte y más frío. El embudo del valle se ahonda, se ahonda... Las selvas se columbran en manchazos negros, tan negros como los abismos que las flanquean. Se escucha como un trueno interminable la caída de agua de un torrente. En una planicie dejamos los caballos, para continuar subiendo á pie.

—¿Y si se los llevan? —le digo al mozo. —¿Quién va á llevarlos? —me responde Juanín, con una lógica aplastante. En efecto; no hay un ser humano en aquellas alturas.

¡Por fin, me asomo como á un gigante teso balcón de granito á la Peña imponente! A mis pies se abre una sima que espanta y da vértigo. Cierro instintivamente los ojos durante unos segundos. Los abro y me parece que voy á coger entre mis dedos el jirón de una nube que roza mi cabeza. La altura-minusculiza cuanto sobre la tierra hay. Las provincias de Asturias y León, como los llamados palentinos, son pedazos irregulares de un colosal rompecabezas. Los pueblos, selvadouras blancas en el tapiz pardusco de las llanuras y las colinas. El valle de Liébana, un agujero, una cosa indefinible á través de la bruma que lo taponaa...

Más cerca del cielo que de la tierra el alma, diríase que pugna por salir de su cárcel corpórea para seguir subiendo más alto, ¡siempre más alto y siempre más lejos! La sublime grandeza del lugar y de esta visión agiganta y sublimiza nuestros pensares.

Hervor de gusanería se nos antojan las disputas de los hombres y peleas de escarabajos y de orugas sus batallas mortíferas... ¿Qué es, qué representa todo el poder de estos pigmeos junto al poder creador de estas montañas, de esta Naturaleza en pleno alarde de soberanía?

Y muchos, sobrecogidos, fascinados por la visión sublime y volando con los ojos hacia la inmensidad que nos arrebeta y nos esclafonia de regocijo y de pavora, hablabámonos de un cielo y de un infierno; habuéamos mentalmente, como si estuviésemos en la cumbre de un nuevo Sinaí:

—¡Señor, Dios de los estériles, Venos están los cielos y la tierra de la majestad de vuestra gloria!...

VALLE DE LIÉBANA, Julio 1917.

Villaza Pídanse esta rica agua en hoteles, cafés y restaurantes. Representación: Boisa, 16, T. 4.633

Muerte del Sr. Echevarría

De Bilbao se nos ha remitido el siguiente despacho: «BILBAO 26.—Aunque se intentó traer á esta al empresario de la plaza de Madrid, Sr. Echevarría, el automóvil que fué á buscarle no pudo llenar su misión, como consecuencia de la gravedad del herido.

La señora y el hijo del Sr. Echevarría se trasladaron esta tarde á Miranda, en automóvil, por haber recibido noticias del estado del herido.

Poco después se ha recibido la noticia del fallecimiento del empresario, quien ha expirado en el convento de Espino. El cadáver será trasladado á Bilbao.

El funesto desastre ha causado en esta honda impresión.

También se ha agravado el otro herido en el mismo accidente, el Sr. Nardiz, ayudante del Rey.

La triste nueva de la muerte del empresario de la plaza de toros de Madrid se propagó bien pronto, durante la noche de ayer, por las tertulias y Centros taurinos de esta corte, produciendo la impresión de dolor consiguiente.

Los numerosos amigos con que el señor Echevarría contaba hicieron patente á la familia del finado su pésame, enviando á Bilbao y al convento del Espino, muchos despachos.

Nosotros, al acoger tan infausta noticia en nuestras columnas, enviamos también á la esposa é hijos del infortunado señor Echevarría la expresión de nuestro sincero dolor.

RASGO HEROICO

EL FERROL 25.—El guardia municipal José Espinoira, de servicio en el muelle, vio á dos niñas que se bañaban y que arrastradas por la corriente, corrían peligro de ahogarse.

El guardia se arrojó al mar y consiguió rescatar á las niñas cuando ya estaban medio ahogadas. El público aplaudió al marinerío y guardia, el cual ha sido recompensado por el alcalde.

ULTIMA HORA

Los metalúrgicos de Bilbao

Un contratista se defiende á tiros. BILBAO 25.—La Comisión de patronos metalúrgicos se ha reunido, acordando concesiones, y se autorizó al gobernador para que las proponga á los obreros. Se guarda reserva acerca de ellas, para facilitar las gestiones. Se ha solucionado la huelga de los obreros de hornigón armado, y se firmaron las bases de arreglo con los patronos, en presencia del gobernador.

También se ha solucionado la huelga del ramo de construcción. Esta tarde, cuando se dirigía á su casa el contratista de albanilería D. Miguel Domáica, le salieron al encuentro varios huelguistas, armados de palos, insultándole é intentando agredirle.

El Sr. Domáica y su hijo, que le acompañaba, dispararon los revólveres, haciendo huir á los huelguistas, hiriendo á Felipe Barceña y Joaquín Jiménez, que están en el hospital, en grave estado.

El contratista y su hijo han quedado detenidos, así como uno de los huelguistas.

SEVILLA 25.—El director de la fábrica de Izoza La Cartuja, donde trabajan más de mil obreros, ha visitado nuevamente al gobernador civil, para comunicar la inminente clausura de la fábrica; pues, á pesar de las adquisiciones de carbón, no se ha conseguido para la fábrica.

Entre los obreros reina gran excitación, creyéndose que se originará el paro, por desatender el Gobierno las peticiones del director de la fábrica.

ZOTAL Desinfectante sin rival para la higiene y ganadería.

Bombardeo de Tircolli

PETROGRADO 25. (Del parte ruso).—En el Cáucaso bombardeamos Tircolli y destruimos depósitos y cuarteles, matando numerosos turcos y haciendo unos 20 prisioneros.

NOTAS POLITICAS

Censores, censurados

Hoy habrá Consejo de ministros

EN GOBERNACION

El ministro, satisfecho.

El Sr. Sánchez Guerra manifestó a los periodistas, en la entrevista del día...

En Valencia—dijo—está todo acabado, y los tranviarios han llegado a un acuerdo...

Se dice que el gobernador civil de Valencia ha puesto su cargo a disposición del Gobierno—expuso un periodista...

Todos tienen su cargo a disposición del Gobierno desde el momento en que se les nombra—contestó el ministro...

Es que hay un telegrama que así lo asegura.

Nada de eso.

Otro periodista entregó al Sr. Sánchez Guerra dos ejemplares de otros tantos periódicos de provincias, en que se publicaban las conclusiones adoptadas en la Asamblea celebrada por los parlamentarios en Barcelona, y el ministro ofreció imponer un correctivo.

Podremos reproducir esas conclusiones?—preguntó el reportero.

De ninguna manera.

Resulta que los censores de provincias son más buenos que los de Madrid.

El que esos censores no sepa, a quien con su obligación no supone el que los de Madrid deban contaminarse, y en cuanto a lo de buenos... ocurre con ellos lo que con aquel general, del cual decía su asistente: «Mi general es tan bueno, tan bueno, tan bueno, que... no puede ser peor.»

Dijo el Sr. Sánchez Guerra que había conferenciado con el jefe del Gobierno, y, por último, facilitó los siguientes telegramas oficiales: «Valencia 24.—En la reunión que han celebrado las representaciones de la Empresa y los obreros de tranvías, han llegado a un acuerdo respecto de la jornada de trabajo y salario de todo el personal. Previa autorización, celebrarán hoy los obreros una Asamblea general, esperándose, según me acaba de decir el presidente, que desde ella vayan a reanudar el trabajo.»

«Burgos 24.—Se ha solucionado la huelga de panaderos.»

«Alicante 24.—Acabo de conferenciar con el alcalde de Alcoy, que me manifestó que continúa el paro general. Los obreros panaderos entraron al trabajo, esperando que el día 26 termine la huelga, reanudándose el trabajo en fábricas y talleres.»

De madrugada.

El ministro de la Gobernación recibió esta madrugada a los periodistas, manifestándoles que continuaba recibiendo quejas y peticiones respecto de la situación interior.

Insistió sobre la discrepancia surgida en el seno del Gobierno, que según un periódico de la noche, dijo que no estaba enterado de nada y, por último, anunció que hoy, a las once, se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Finalmente, facilitó el Sr. Sánchez Guerra los telegramas oficiales que insertamos a continuación:

VALENCIA 25.—El capitán general nos ha convocado en la Capitanía a las nueve de esta noche al presidente de la Audiencia y a mí para tratar el levantamiento del estado de guerra. Daré cuenta a V. E. del acuerdo.

BILBAO 25.—No ocurre novedad, siguiendo su curso la huelga de metalúrgicos y siendo perfecto el orden público en la capital y en los pueblos de la provincia.

PONTEVEDRA 25.—El jefe de vigilancia de Vigo me participa que anoche, en el momento en que un paisano llamado Francisco Touriñán prete día entregar a un soldado hojas sadiosas fue detenido por éste y puesto a disposición de la autoridad militar, que actuó en el asunto. Al detenido le fueron ocupadas varias hojas y en el cuartel fue reconocido por otro soldado como reparador de hojas análogas en otra ocasión.

En estas hojas se pone como ejemplo lo ocurrido en Rusia con el ejército.

OTRAS NOTICIAS

La situación política.

El día político no dió ayer de sí cosa de mayor monta, y los escasos concurrencias al salón de conferencias dieron a hablar de los disgustos que existen, al parecer, entre varios ministros y de la probable y pronta sustitución del ministro de la Guerra, que, debido a lo avanzado de su edad, no está para soportar el trabajo del Ministerio...

Consejo de ministros.

Hoy se reunirá el Consejo de ministros en la Presidencia.

La Alcaldía de Barcelona.

BARCELONA 25.—Se asegura que será ofrecida la Alcaldía de Barcelona a un magistrado elevado recientemente a presidente de Sala.

AGRICULTURA MODERNA

Revista ilustrada, la mejor informada, se publica gratis durante tres meses, sin compromiso alguno. Solicitarla: Consejo Cienzo, 33, BARCELONA.

CORRIDAS DE TOROS

Gaona y Fortuna, en Tudela

La primera de feria de Valencia

En Madrid

Muchas corridas por esas plazas, y hasta plazauelas, y a la par poco espacio, no queda otro recurso que «comprimirse».

EL GANADO. Las reses que la vida de Concha y Sierra envió fueron, en general, bien presentadas, tanto de carnes como de defensas. De todos ellos, el mejor fué el sexto, un novillo con arrobos, poder, voluntad y nobleza. Tomaron, en total, diez y nueve varas y cuatro refilonas. Murieron siete caballos.

VAQUERITO. Igual ayer que la corrida pasada. Es el torero valiente y decidido; pero que ha envejecido por esas plazas puerberías adquiriendo un algo que deslució bastante lo mucho bueno que hace. Al varonear al primero fué empuntado por el muelo derecho, y no hubo una «saboreación» debido, tal vez, a ser algo brocho el novillo. Se deshizo de él de una entera atravesadilla; pero entrando bien.

Al cuarto lo varoneó sin lucimiento por irse la res. El tal novillo, cárdeno claro, lo picaron extrápidamente, por lo que llegó hecho una «dismosidad» al último tercio, y como no cuadraba, Vaquero se deshizo de una entera a paso de banderillas, muy buena.

MERINO. Ayer casi que defraudó las esperanzas, y ciertamente que no fué por culpa suya, pues toda su voluntad se estrelló contra los tales bichos, que se empeñaron en no pasar, y por lo tanto, no podía haber lucimiento. No obstante, al segundo lo hizo tomar cinco verónicas extralimitadas y dos quites superiores. (Ovación.) Lo despatchó de un pinchazo; media, un tanto caída, y dos intentos.

Al quinto, con cuatro ó cinco eficaces pases, lo despenó de una entera y una total, llegando con la mano a las agujas. (Ovación y vuelta.)

VAZQUEZ. Pudo muy bien haberse evitado el ridículo que ayer tarde corrió. Demostró ignorar completamente lo que es torrear, y buena prueba de ello es el pretender dar un quibrote de rodillas y dos, capote al brazo, con un toro que, dado y que no entraba francamente, con lo que bastante hizo con salir liso.

Al tercero, dando «espantado» y surfriendo de achuchones, se dejó torrear el novillo, y a cuando se decidió a matar dió una serie infinita de pinchazos pésimos; sonaron los dos avisos, y cuando asomaban los mansos se acotó el novillo. (Pitos.)

Al sexto le enjareto una tanda de pases sin orden ni concierto; luego media estocada atravesadísima y cinco intentos de descabello. (Otra pita.)

Sr. Gómez Ortega: ¡No recomiendo más! ¡Es un favor!

En banderillas, como de costumbre. Pepe Rodarte, que lo hace a las mil maravillas.

JOSELE

En Vista Alegre

A causa de haberse desmandado dos novillos al verificarse la conducción, ha sido suspendida esta corrida.

En Tudela

No obstante el asfixiante calor, hoy un lleno completo. Preside el alcalde.

EL GANADO.—Lidiáronse toros de Alaiza, que resultaron en desiguales en presentación, tamaño y bravura. Los tres primeros cumplieron, y los tres últimos, que eran unos mansos, se salvaron del fuego indolentemente, cuando, en realidad, por su mansedumbre, debieron foguarse. En total, tomaron 10 refilonas y 20 puyas, a cambio de nueve caídas y cinco caballos para el arrastre.

En la plaza, convertida en un herradero, se llevaba la lidia completamente al revés, acosando descaradamente los picadores y metiendo la vara en los bajos.

A excepción de Ostioncito, que estuvo superior, los demás rehileteros lo hicieron pésimamente. En el sexto toro, al saltar la barrera el banderillero Casares, fué cogido y empuntado por el muelo derecho. Conducido a la enfermería, se le apreció una herida de seis centímetros. Terminada la cura, fué conducido al hotel Remigio, donde se hospedó.

GAONA.—A su primero le adjudicó una verónica muy movida, que no resultó; lo despatchó previos unos pases ayudados, entre los que sufrió serios achuchones; y con intervención de los peones dió media estocada desprendida, entrando con mucho cuarteo.

En el tercero, que lo recibí con verónicas y ganeras, que se le aplaudieron, prendió par y medio al cuarteo y un par de dentro á fuera, muy buenos; terminó con uno excelente al sesgo. (Ovación.) Después, algo embarrullado, muleta solo y valiente; de dos pinchazos caídos y una delantera, cuarteando.

Al quinto lo muletea Gaona con la derecha; sin llegar, deja dos pinchazos caídos, y finaliza con un descabello.

FORTUNA.—Muy movida resultó la serie de verónicas que dió el segundo. Después hace una valiente y bonita faena de muleta, intercalando pases muy artísticos y recogiendo mucho, clava media estocada superior y un descabello. (Hay ovación, vuelta, orejas y rabo.)

Al cuarto lo envió al arrastre después de unos pases variadísimos, que ejecuta solo y valiente, de dos pinchazos desprendidos, una entera buena y un descabello. (Palmas.)

En el sexto hizo una faena tan preciosa como valiente, que coronó con media estocada buena. Fué sacado en hombros.

RELANCE

En Valencia

Con un lleno casi total se ha celebrado la primera de feria, lidiándose ganado de Murube.

PRIMERO.—Negro. Hasta cinco verónicas le adjudica el Gallo en dos etapas. Toma en total cuatro varas, por tres caídas y un caballo muerto.

Rafael, aunque movido, muletea bien con ambas manos. Un pinchazo y una delantera. (Pitos y palmas.)

SEGUNDO.—Negro. José lo varonea bien. Saliendo huído, toma tres puyas, matando un arreo.

Joselito, muy cerca y valiente, muletea, llegando a tocar el testuz; un pinchazo y media lagartijera. (Palmas.)

TERCERO.—Negro, cornugato. Belmonte da unas verónicas monumentales. (Ovación.)

Toma cuatro varas, causando dos penquitos.

Belmonte, intercalando tres molinetes superiores, prepara pronto. Deja media estocada y una entera. (Palmas.)

CUARTO.—Negro. Se rompe el cuerno izquierdo al salir. (Bronca.)

Muy bravo, toma cuatro sangrias. (Si que la bronca.)

El Gallo, muy breve, trastea, y en seguida, una delantera y un intento.

QUINTO.—Castaño, bien armado. El Gallo deja un par caído. José, uno cambiando y otro de frente.

Galillo, que brinda al capitán general, hace una faena entre los pitones, terminando con una entera superior. (Ovación y oreja.)

SEXTO.—Negro. Es muy manso, y a fuerza de acorralarlo toma cuatro varas. Belmonte aún pronto y clava una delantera.

En Barcelona

En la plaza Monumental lidiáronse reses de Angoso, resultando mansos los tres primeros, y algo bravos los restantes. Se foguaron el primero y el segundo.

LECLUMBERG.—Estuvo bien toda la tarde. Se le ovacionó en un coleo.

VENTROLODA.—Bien el primero y superior en el segundo, del que cortó la oreja.

CASIELLES.—Estuvo bien en los dos.

En Avila

El ganado de Rodríguez y Espinar resultó bravo y muy noble, agradando mucho a toda la concurrencia.

MELLAITO.—Estuvo muy bien toreando y banderilleando. Con la muleta, superior, y muy acertado con el estoque. Cortó una oreja.

VICENTE PASTOR II.—Estuvo muy trabajador y valiente; con el estoque, muy afortunado.

En Valladolid

Los novillos de Tertuliano Fernández fueron grandes y muy difíciles. El quinto fué foguado.

MANOLETE.—Muy valiente; cortó una oreja.

LACARILLO.—Muy valiente y trabajador.

CASAS.—Muy ignorante; fué cogido aparatadamente por el sexto novillo, sufriendo un varazo en la región lumbar. Un aficionado que se arrojó en el quinto novillo sufrió cinco heridas, de pronóstico reservado, en el muelo derecho.

VIAJE DEL MINI TRO DE FERMENTO

SORIA 25.—Esta mañana visitó el señor vicario de Eza la iglesia de Santo Domingo, donde se está realizando importantes reformas en el templo de la familia Marchal, as en las del ministro. Después estuvo éste en su granja agrícola «El Guejoso».

Al amanecer regresó el vicario de Madrid, habiendo decidido el banco de popular que se le preparaba y se regando al alcalde, para los pobres de Soria, 200 pesetas.

El Patrón de España

En Madrid

Con motivo de la festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España, las tropas de esta guarnición han vestido de gala, oye, do Misa de campaña en los pabos de sus respectivos cuarteles.

Los regimientos de Caballería de Madrid y sus cantones tuvieron además diversos festejos en conmemoración del día del Patrón de su Arma.

En la Parroquia de Santiago se celebró, con gran solemnidad, la fiesta a su titular. Recibieron el Pan de los Angeles muchas personas, y a las diez cantóse la Misa mayor, tomando parte en ella una nutrida masa coral, en la que figuraban los profesores Sres. Culebras, Trillo y Osa. El sermón estuvo a cargo del Sr. Campo Martínez. Los ejercicios de la tarde se vieron muy concurridos.

En provincias

SANTANDER 25.—En la Alameda de Oviedo se ha celebrado la anunciada parada militar con motivo de la festividad de Santiago.

Asistieron el regimiento de lanceros de España, una sección de la Escolta Real, el regimiento de Infantería de Valencia y varias bandas de música.

También concurrieron los Infantes Doña Luisa, Don Carlos, Don Raniero y Don Felipe; las autoridades locales, y un público enorme.

Primeramente se celebró Misa de campaña, que rezó el capellán de lanceros D. Angel Dancanda Lozano. Dirigió después una alocución a las tropas, verificándose inmediatamente el desfile de ésta.

La Escolta Real desfiló al galope, resultando un efecto brillante.

Las autoridades han cumplimentado al Infante Don Jaime, que hoy celebra su fiesta onomástica.

BARCELONA 25.—Los regimientos de Dragones de Santiago, Montesa y Numanca han celebrado la fiesta de Santiago con Misa en sus respectivos cuarteles y ranchos extraordinarios a las tropas.

En el cuartel de Santiago fué bendecida la nueva capilla, siendo madrina la marquesa de Castellflorida.

Los invitados fueron obsequiados con un «cunch».

BADAJOS 25.—El regimiento de Villarrobledo solemnizó el día de su Patrón con grandes festejos, que resultaron brillantísimos.

SANTIAGO 25.—Con la solemnidad de costumbre, el gobernador civil ha hecho, en nombre del Rey, la ofrenda anual al Apóstol Santiago.

Las fiestas son brillantísimas, y, para presenciarlas, han llegado multitud de forasteros.

ZARAGOZA 25.—Los regimientos de Caballería de esta guarnición han celebrado la fiesta de su glorioso Patrón, oviendo Misa en la Iglesia de Santa Engracia.

En los cuarteles se celebraron diversos festejos, siendo obsecuados las tropas con ranchos extraordinarios.

UNA SEÑORA

ofreció comunicar gratuitamente a todos los que sufran: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuritis y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno, y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen H. García, Arribas, 24, Barcelona.

CRONICA DE SOCIEDAD

Felicitaciones. Ayer recibió muchos regalos y felicitaciones, por celebrar sus días, en el número 11, Sr. Alca.

Fallecimiento. El Sr. D. Pedro Lavín y Olea murió su tributo a la muerte anterior, en su casa de la calle de Felipe IV, número 11, a consecuencia de cruel enfermedad.

Contaba setenta y cinco años de edad. Nació en Sevilla, muy joven se licenció en Derecho, ingresando en la carrera judicial, llegando a presidente de Sala del Tribunal Supremo, siendo jubilado por cumplir la edad reglamentaria, reemplazándole D. Buenaventura Muñoz.

Estaba casado con doña Bernarda Cortes, siendo sus hijos D. Luis, esposo de doña Julia del Río; doña Matilde y doña Clemencia, solteras.

Descanse en paz tan respetable, recto y cumplido caballero, y recogan sus deudos nuestro sentido pésame.

Viajeros. Han salido: Para Bilbao, D. Fernando Landeche y señores de Diaz de Ulzurrun; para San Sebastián, señora viuda de Murga é hijo, condes de Vilches y de Goyeneche y D. Ricardo Puga; para Cádiz, doña Besaya, D. Rafael Esquivel, para Gijón, nuestro querido compañero de Redacción D. Francisco Luis Diaz, para Santander, señora viuda de Marañón y D. Lorenzo Bustos y familia; para Solares, el doctor Marañón; para La Coruña, la marquesa de Camarasa y familia; para Puebla de Caramiñal, don Gaspar de la Serna, su esposa y hermana Selina; para Biarritz, marqués de Villadarias y familia; para Bóveda de Limia, condesa de Campomanes y la suya; para Zarauz, D. Manuel Abella y la suya, y para La Granja, D. Luis Retorillo y de León y la suya.

EL ABATE FARIA

Vinos MOULIN & BARROS Depósitos: Cruz, n.º 12, telef.º 42; Arrenal, 8, tel. 284; Echegaray, 1 y 3, tel. 82; C. S. Jerónimo, 29, tel. 146v Claudio Coello, 14.

LA JORNADA REGIA

Solemnizando la festividad del día

SAN SEBASTIAN 25.—Sus Majestades los Reyes Don Alfonso, Doña Victoria y Doña María Cristina oyeron esta mañana una solemne Misa, que se cantó en la capilla de Miramar, en honor del Patrón de España.

Los Reyes en San Sebastián

SAN SEBASTIAN 25.—El Rey estuvo esta mañana visitando las obras de los barrios Gros, deteniéndose a conversar con los obreros, que lo vitorearon con entusiasmo.

Por la tarde existieron los Reyes a la inauguración del paseo del Monte Urgull, que se verificó con gran solemnidad. Y por la noche asistieron al teatro Victoria Eugenia, donde se representó «La mujer divorciada».

El próximo viernes embarcarán los Soberanos en el «Giralda» y saldrán para Santander, adonde llegarán a las tres de la tarde.

Darán escolta al «Giralda» dos cazatorpederos y dos torpederos.

SITUACION INTERIOR

HUELGA SOLUCIONADA

VALENCIA 25.—Los tranviarios han celebrado una reunión, acordando reanudar el trabajo inmediatamente.

A las tres y cuarenta de la tarde han comenzado a circular los primeros tranvías, siendo recibidos con ovaciones por el público.

Han aceptado los tranviarios el contrato de nueve horas de trabajo y 25 céntimos de aumento en los pequeños jornales.

ZARAGOZA 25.—Continúa la normalidad en los servicios de transporte. La Cámara de Comercio ha convocado a una reunión a las entidades económicas con el fin de adoptar acuerdos.

DE BARCELONA

Centros obreros, clausurados

BARCELONA 25.—Se halla interrumpida la clase.

El gobernador civil ha manifestado que, en la detención de los obreros, no haber celebrado una reunión clandestina interviene el juzgado.

Se han clausurado tres Centros obreros.

Hay varios detenidos por repartir hojas clandestinas.

La Policía ha detenido un automóvil que conducía 12.000 ejemplares del periódico que ha sustituido «EL VEU».

Organizada por el Roperío de San Miguel, se ha celebrado una fiesta de la Flor en la barrada de la Barceloneta.

El cónsul general de Bélgica hace un llamamiento para el servicio de las armas a los belgas, recibidos en el segundo semestre de 1893.

Ha sido pues o a note el vapor el «Sardars», que encalló frente a la playa de Collet.

Los radicales de Mataró, por consejo de sus jefes, han suspendido la fiesta de la bandera que proyectaban celebrar.

Terms de Molins de Castera

VIZCAYA Estación en el ferrocarril de Santander a Bilbao. ENFERMEDADES DE LA NUTRICION: ARTRITISMO, REUMA, GOTA, ANEMIA Y CONVALESCENCIA. APLICACIONES ELECTRICAS. DIARREA, ALTA FRECUENCIA. Abierto del 15 de Junio al 15 de Octubre.

Aviso importante

La Casa «REUBEN» manifiesta que, a pesar de la enorme subida de las pieles, más del doble, vende sus incomparables calzados al precio de antes de la guerra, o con poco aumento, debido a sus famosas existencias y porque limita la ganancia a lo más indispensable. NICOLAS MARIA RIVERO, 11.

Termas Pallarés

(Sociedad Anónima.) Alhama de Aragón. Informes, Bolsa, 2 (antigua Balsa). Teléfono 17-69.

COMAR CABALLERO

MANZANILLA MACARENA. DOS PRODUCTOS QUE HONRAN A ESPAÑA

¿Conoce usted el botón automático Picher?

Es americano. Se coloca instantáneamente, sin hilo ni aguja, en la cajita de ellos no debe faltar en su maleta, para evitar enojosas molestias cuando la necesidad de un viaje se presenta. Pueden quitarse con la misma facilidad que se colocan.

UN INCENDIO

En la Facultad de Farmacia

A las doce y media de la tarde se declaró un violento incendio en la Facultad de Farmacia, sita en la calle de este nombre, número 11.

El portero del edificio, Emilio García López, vió salir de los balcones de la nave en que se halla instalado el laboratorio de análisis químicos, densas columnas de humo, y creyendo lógicamente que fuere debido a haberse producido un incendio, avisó por teléfono a la Dirección correspondiente.

Con la rapidez acostumbrada, se personó en el lugar del suceso todo el servicio del primer paje, a las órdenes del Sr. Monasterio.

El vecindario, alarmado, salió a la calle cuando ya las llamas alcanzaban considerable altura.

Todo el laboratorio quedó destruido, considerándose grandes las pérdidas, pues en él había numerosos aparatos de valor y las sustancias químicas necesarias en una instalación de tal naturaleza.

Grandes esfuerzos hicieron los bomberos para que el fuego no se propagara a una inmediata habitación en que se almacenan cantidades respetables de materias explosivas é inflamables.

Parte del profesorado de la Facultad presenció los trabajos de extinción, acudiendo desde el primer momento el decano de la Facultad y rector de la Universidad Central, Sr. Rodríguez Carracido.

Con él tuvimos el gusto de hablar; nos dijo que probablemente la causa del siniestro fuera el haberse inflamado, a efectos de lo elevado de la temperatura, alguna de las materias que había en el laboratorio.

En éste no entraba nadie desde el lunes, por haber sido festivos los días de ayer y anteayer.

No ocurrieron desgracias personales. Próximamente a las dos y media se retiró el Cuerpo de bomberos, cumplida su misión, quedando sólo seis números con el Sr. Monasterio para extinguir con mangas auxiliares los últimos chispazos.

Vimos en el lugar del suceso al teniente alcalde, Sr. Tercero, y al inspector de Policía urbana del distrito, D. Pedro Crispín.

NOTICIAS

AGUAS Y BAÑOS DE «LA MUERA» RECONSTITUYENTES. Curan: Escorbuto, fiebre, anemias, del estómago é intestinales y espasmodias en la matriz.

Conservas Trevijano. Preferidas a todas las marcas. Ha sido nombrado dentista de la Asociación de la Prensa D. Antonio Estrella, que tiene establecido su consultorio en el número 1 de la calle de la Cruz.

Pastillas de café con leche de los «Pirineos». Fábrica en Guernica (Vizcaya).

INDISPENSABLES

a las familias y de absoluta necesidad para los viajeros y hombres de negocios, según afirman los más notables médicos de todo el mundo, son los

SALICILATOS

de VIVAS PÉREZ, que curan rápidamente toda clase de vómitos y diarreas de los tísicos, de los viejos, de los niños y de las embarazadas, cólera, tífus, disenteria, catarrtos y úlceras del estómago.

Grandes almacenes :: LA BRASILEÑA :: 100, Fuencarral, 100, Madrid

La casa más surtida. (Teji os, géneros de punto y camisería) La que más barato vende.

AVISA

á su numerosa y distinguida clientela que, á pesar de las actuales circunstancias, esta Casa sigue vendiendo baratísimo, por las enormes existencias que siempre tiene para el público que la honra con sus compras, y por lo cual puede ofrecerle á económicos precios, teniendo un surtido extraordinario en lanería, sedería, fantesía, crespones de seda y algodón, gasas de todos los colores, sedas lavables, boales y etamines lisos y estampados, gasés, céfiros, percales, piqués, crepés para mantelería, y labores, retortas de hilo y algodón, artículos de forrería, rasos, mesalinas, moarés y otomán, gasés doble ancho, á 7,50 metro; cuellos hilo, planchados, tres por 0,75; é infinitad de artículos imposible de enumerar.

Guardapolvos para viaje, á 5 pesetas; Camisas Sra., bordadas, á 1,60; Faldas hilo festoneadas, á 2,50; Chaquetas para camareros, cocineros y peluqueros, á 3,50; Baberos felpa, de niño, á 0,25; Camisa caballero, á 2.

Pesetas	Pesetas	Pesetas	Pesetas	Pesetas
Preciosas blusas batista, á..... 1,50	Visillos batista y tul, bordados, á..... 1,25	Sábanas de un ancho, á..... 2	Paños higiénicos, felpa, á..... 0,25	Toallas rusas ó felpa, á..... 0,25
Mantones crespon, á..... 1,80	Preciosas batist. nips, gran mod., á..... 0,40	Almohadas jaretón, buena tela, á..... 0,45	Delantales cocina, fuertes, á..... 0,70	Calzoncillos tela blanca, ídem, á..... 1,50
Pantalones y chambras tiras bds., á..... 1,60	Percales y céfiros, metro, á..... 0,60	Cortes colchón y jergón, á..... 4	Paños cocina, fuertes, dna., á..... 2,5	Cuellos y puños de hilo, 1/2 dna., á..... 2
Delantales blancos para doncella, á..... 0,90	Batas señora, gran moda, á..... 3,50	Velos tul ceneta, preciosos, á..... 1,10	Tapetes yute, con fleco á..... 3,50	Camisetas niño, buena tela, á..... 1,15
Faldas lanilla y percal, vestir, á..... 3	Sedas lavables, 90 ancho, metro, á..... 2	Colchón punto croché fleco, á..... 4	Camisetas finas, caballero, á..... 0,60	Stores batista y tul, bordados, á..... 5
Traje para doncella, confecdo., á..... 6,50	Driles y veranillas hilo, metro, á..... 6,80	Servilletas algod. ctes., 1/2 dna., á..... 1,50	Juegos de cama, bordados, á..... 15	Medias gasa, finas, transparentes, á..... 1,50

¡¡SEÑORAS!! Compre el género marca LA BRASILEÑA, por ser el más barato y el de mejor resultado. «LA BRASILEÑA» - 100, FUENCARRAL, 100. - TELEFONO 4.765. - Proveedor de los talleres Reina Victoria y Santa Rita.

NOTA IMPORTANTE.—Los géneros negros de esta Casa son permanentes. Inmenso surtido en faldas, batas y blusas gran novedad, precios muy baratos. Dada la economía de los precios, no se remite á provincias. **PRECIO FIJO VLRDAD**

A LOS ESTUDIANTES

Los que deseen tener derecho á la devolución, proporcional á asignaturas no aprobadas, abonarán honorarios dobles, sin que esto suponga preferencia ni seguridad mayor que los demás.—El pago es anticipado y total.—Si quieren ganar tiempo, pueden girar los honorarios correspondientes y el importe de los libros de texto, diciéndonos si se les envían acotados para estudiar en sus casas hasta que vengan, que, en todo caso, tendrá que ser para el 10 de Agosto.—Escriban, detallando bien las condiciones del estudiante, al Director, D. Adolfo Rubio. Academia General de enseñanza breve de Bachillerato y Facultad. Desengaño, 29, principal. Horas: de 8 á 1 y de 5 á 7. Hay internado.

EXAMENES DE INGRESO

Academias militares

Artillería.
SEGOVIA 25.—Ha sido aprobado hoy en el primer ejercicio, D. Joaquín Romero; en el segundo, D. F. García, y en el quinto, D. Nicolás González.

Intendencia.
AVILA 25.—Han aprobado hoy el primer ejercicio: D. Antonio Navarro Miguélez y D. Luis Guerra Varado; el segundo, un presentado, desaprobado; en el tercero no hubo exámenes; el cuarto, D. Federico Gómez Cotta y D. Isaias Gil López; en el quinto no hubo exámenes.

Caballería.
VALLADOLID 25.—Fue aprobado en el primer ejercicio D. Manuel Rubio; en el segundo, D. Luis Bermejo y D. José Soto; en el cuarto, D. Joaquín Hermida, D. Joaquín Izquierdo, D. Luis Suevos, D. Alfonso García y D. Jaime García; en el quinto, D. Fernando Benito, D. Ignacio Sánchez y D. Guillermo Rispatrich.

Infantería.
TOLEDO 25.—Aprobaron hoy el primer ejercicio: D. José Aznar Eymar, D. Antonio Aguilar Mora, D. Luis Rodríguez Cuevas y D. Nicolás Prats Ordóñez; el segundo, D. Enrique Soller Martíu, D. Antonio Vázquez Vergara, D. Alfonso García López, D. José Azna Ispizua, D. Ramón Marco Daza, D. Julio Fernández España, D. Luis Ruiz Hernández, D. Guillermo Coll Coll, D. Juan Peceiro Guínea, D. Luis García Morales, D. Juan Aguilar Gómez, D. Francisco Galán Rodríguez, D. Andrés Hermosa Gutiérrez, D. Daniel Torres Laza, D. Enrique Letamendia Moura, don Eduardo Martínez Medrano, D. Emilio Martínez de Simón, D. Fernando Maza, D. Manuel Casal Castro, D. Juan Vargas Zúñiga, D. Claudio Álvarez Llanza, don Miguel Camín Marsillach, D. Ricardo Arjona Brieva, D. Fernando Martínez Meja, D. Emilio Colombo Mellado, D. Francisco Uriarte Martín, D. Angel León Goyre, D. Bernardo Rodríguez Urreola, D. Florencio Torrego Pedrazuela y D. Antonio García Rodríguez; el cuarto ejercicio: don Juan Macías Esquivel, D. José Gallardo Rodríguez, D. Joaquín Murcia Martínez, D. Lamberto Mateo Lafuente, D. Antonio Contreras Martínez, D. Luis Toro Buiza, D. Antonio Díaz Guerra, D. Angel Orejas Díaz, D. Antonio Gómez Colas, D. Miguel Ojeda Muñoz y D. Emilio Manzano López; el quinto: D. Carlos Navarro Moreno, D. Miguel Zarzosa Suárez, D. Pedro Hermosa Gutiérrez y D. Federico de la Iglesia Navarro.

VIDA RELIGIOSA

ATA 25.—Jueves.—Sta. Ana, madre de la Santísima Virgen María; Santos Jacinto, Sinfrosio, Olimpio y Teodoro, mrs. y S. Simón, moño. La M. y O. div. son de Sta. Ana, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Adoración Nocturna.—Turno, S. José.

Corte de María: De la Esperanza en Santiago; del Sagrado Corazón, en el Olivar; del Buen Consejo, en S. Luis González 5 en el Oratorio del Espíritu Santo.

Parroquia de los Angeles.—Segundo día de la Nov. á su Titular. S. M. c., 9 M. c., sm. del Sr. Sanz de Diego; 6 t., Ejs., sm. del Sr. Terrova.

Garmillas de Sta. Ana Cuarenta Horas.—7. ex. posición; 10, M. c., predicando el Sr. Sanz de Diego; 6,30, Est. y Rva.

Encarnación.—Desde las 4 t. hoy hasta la puesta del sol de mañana: se dará á adorar á la reliquia de la sangre de S. Pantaleón, que milagrosamente se líquida todos los años en este día 27. Perpetuo Socorro.—S. M. c., con Manil, por los Nuevos Encarnaciónes.

San Nazario.—6,30, 7, 6,30 y S. ídem id. parroquia de S. Teresa.—Ídem id., á las 7, 7,30 y 8.

San Manuel y Sr. Benito.—Ídem id., á las 7 y 8,30.

Corpus Christi (Carboneras).—7 y 8, ídem id.; 11, M. c., pred. el Sr. Benedicto.

S. Pedro Hilari del Buen Consejo.—Ídem id., á las 2.

Parroquia del Salvador y S. Nicolás.—Ídem id., á las 8; 11, Exp. de S. D. M. en la capilla de Ntra. Sta. del Pilar; Eje de la «Hora Santa» Bendición y Rva.

Capuchinas (Conde de Toreno).—Ídem id., á las 8, con Exp. de S. D. M., quedando expuesto todo el día: por la tarde, á las 5, sm. y sistema Rva. Pontificia.—S. ídem id.; 6,30. «Hora Santa», por el P. P. Arc.

Calatrava.—Ídem id., á las 8,30.

Comendador de Santiago.—Ídem id., á las 8,30, Exp. mayor y «Hora Santa».

ESPECTACULOS

CIRCO WOOD.—6,30 y 10,30. Los Turcos, Ara. liz, Royal, Empire, Gls, Ansel, Julio, Lepart, Alarcón, Sama Alandí Maxa, Arjuno y Wood.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—10,30. Dos toros de Buena, para Charli y Lepisera. Cuatro novillos de Anastasio Martín, para Gavira y Torquillo II.

(El anuncio de las obras incluidas en esta cartelera no supone su recomendación ni aprobación.)

Viuda de Luis Tasso :-: Imprenta y Casa Editorial

Arco del Teatro, números 21 y 23.-Barcelona

Se ha reimpresso nuevamente la notabilísima obra de contabilidad comercial titulada:

LA PARTIDA DOBLE

escrita por D. Emilio Oliver Castañer. reconocida ya universalmente como el más recomendable texto teórico-práctico de enseñanza y consulta sobre Administración mercantil.

Cabe afirmar que esta obra de contabilidad es la mejor que se ha publicado, a más perfecta y práctica y la única verdaderamente útil é insustituible para los comerciantes, empleados mercantiles ó industriales, y también indispensable á cuantos intervienen en toda suerte de especulaciones y negocios, ó que aspiren á ejercerlos.

Demuestra su indiscutible mérito, el malogrado afán de imitarla, adaptando á la citada obra otros libros análogos, consiguiendo tan solo que resalte aún más la innegable superioridad de LA PARTIDA DOBLE sin lograr nunca la claridad, dominio y sencillez de exposición que en D. EMILIO OLIVER fue característica.

Puede adquirirse esta obra por suscripción, ó sea por cuadernos, á peseta cada uno, y también completa y encuadernada, por el precio de 60 pesetas al contado. Pagando á plazos, su coste es pesetas 65, sin opción á regalo, ó bien pesetas 60 con derecho á ello, en cuya última forma, abonándose á plazos, resulta la obra al precio de contado, conforme se consigue en el catálogo.

Son asimismo utilísimas las obras de tan notable escritor, tituladas PRÁCTICAS DE CALCULO COMERCIAL, PRÁCTICAS DE CONTABILIDAD COMERCIAL Y MEMORANDUM DEL CONTADOR MERCANTIL, publicadas también por esta Casa.

EDICION MONUMENTAL EL INGENIOSO HIDALGO DON QUIJOTE DE LA MANCHA

por Miguel de Cervantes Saavedra. primera edición en cromotipia. Supera en condiciones materiales á todo cuanto se ha hecho en España. La parte artística, sobre todo, es maravillosa, permitiendo las combinaciones del color realizar las excelencias del dibujo.

Forma dos tomos de tamaño 34 por 26 centímetros, con numerosas láminas y grabados intercalados, hechos en tricromía. El precio de la obra completa y artísticamente encuadernada es 123 pesetas al contado, y también se vendrá pagada á plazos, ó puede adquirirse por suscripción á peseta cada cuaderno.

AVERÍAS MARÍTIMAS

Reglas de York y Amberes para la liquidación de averías gruesas (texto inglés, francés, esp. y it.) ó italiano.) y legislación comparada sobre riesgos, daños y accidentes del comercio marítimo, con notas y comentarios, por DON ANTONIO TORRENTS Y MONNER, segunda edición, corregida y aumentada en colaboración con D. JOSE TORRENTS BALLESTER

UN TOMO MAGNIFICAMENTE ENCUADERNADO EN TELA, 8 PESETAS

Sugestiva obra nueva, muy conveniente al bello sexo. PARA SER SIEMPRE HERMOSA

ó Vademécum de la belleza. Preceptos higiénicos, pláticas amenas, consejos y formularios para realizar y mantener los encantos femeninos, por EMMA D'AVIGNON, Princesa de Charney.

Lujoso tomo con ilustraciones y encuadernación en tela con alegoría en cromotipia. Precio, 6 pesetas.

BIBLIOTECA TASSO. A peseta el tomo en rústica, y á pesetas 1,50 en tela.

BIBLIOTECA IRIS. A 3 pesetas el tomo en rústica, y 4 pesetas elegantemente encuadernado en tela.

BIBLIOTECA DE PRIMERA ENSEÑANZA. Libros de instrucción notables por su originalidad y en los que van compendiados los más recientes conocimientos y adelantos con profusión de grabados, láminas y mapas de colores, mereciendo la predilección del Magisterio. Nuevo syllabus.—Lecturas instructivas.—Elementos de Gramática castellana.—Aritmética y sistema métrico decimal.—Notiones de Geometría.—Elementos de Geografía.—Geografía Universal.—Geografía de España.—El simultáneo.

Cuenta, además, esta antigua Casa Editorial con otros muchos y diversos libros y colecciones ó series sobre distintas materias, acerca cuyas recomendables obras informa también cumplidamente el extenso Catálogo general ilustrado, que se envía gratis, á quien lo solicite, dirigiéndose á VIUDA DE LUIS TASSO

Arco del Teatro, núms. 21 y 23 Barcelona

cuyo Establecimiento tipográfico y Taller de grabados es el único impresor y grabador que ejecuta todo lo concerniente á los espléndidos álbumes LAS MARAVILLAS DE ESPAÑA, que bajo la inteligente dirección de D. Jules Laurénzin viene publicándose con insuperable éxito y unánime admiración.

SANA, HERMOSA Y FUERTE

tendrá la

BOCA

y no sufrirá dolor de muelas el que use el Elixir

MENTHOLINA que prepara el Dr. Andreu

Perfuma el aliento y fortalece las encías, evitando la oscilación de los **DIENTES**

LA MENTHOLINA EN PASTA-CREMA O EN POLVO LIMPIA Y EMBELLECE LA DENTADURA

Pídsese en las boticas el interesante librito que se da gratis

CONSULTA de enfermedades DE LOS OJOS

A cargo del Dr. Vaidés, del Instituto Rubio Graduación de la vista gratis

para nuestros clientes. Venta de óptica americana, gafas, lentes, imperdibles. Instituto Oftálmico Hispano-Americano. Plaza de Canalejas, 6

LOTERIA NUMERO 18

De éste y de todos los sorteos remite billetes á provincias y extranjero su administradora, doña Justa Ortega. Madrid.—P de Santa Cruz, 2.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Bernardino, 18. (Confitería.)

BUENA planchall

de alcohol, holandesa, para viaje, pequenísima. Utensilios de cocina. Sorbetes, fiambreras, cestas completas para viaje, hamacas, columpios, trapicos, etcétera. Armarios frigoríficos especiales, termos, entriabebidas é infumilios de viaje de todas clases y precios. MARIAN, 12, plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri).

LEA USTED "EL DEBATE"

POZOS ARTESIANOS

Molinos de viento. Escobar GRANDES PREMIOS Patente 56.049

ALBERTO ESCOBAR Cuarte, 54.—VALENCIA



¡Véis esa dama que de tan bella refuleja y brilla como una estrella? Esa es la magia de la hermosura que encierra un frasco de PECA CURA.

Jabón, 1,25.—Crema, 1,75.—Polvos, 2.—Agua colónica, 5 pesetas.—Agua de colonia, 2,75-4-12 pesetas, según frasco.

Creación de Cortés Hermanos. Barcelona.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

¿Tendís mal gusto de boca al despertar? ¿Os causan repugnancia algunos alimentos? ¿Sentís somnolencia ó pesadez de cabeza, eructos, acidez ó sofocación después de las comidas? ¿Sufrís dolores en la espalda? ¿Os hace olor el aliento si se os pone la boca seca? No habrá duda que si tenéis alguna de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar en seguida

LA DIGESTONA

antigastrálico eficaz, tónico y desinfectante de las vías digestivas, que descongestiona la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas, alivia en seguida y cura pronto tales enfermedades, por antiguas que sean. Probad con una caja, cuyo precio es de dos pesetas, y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en la DIGESTONA.

De venta: Doctor Hergueta, Barquillo, 5, y F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid.

Anuario general de Información (PUIG)

Único en España de informes comerciales por CLAVE. Patenteado y registrado. La Clave va traducida á cinco idiomas. Con el crédito y capital de los industriales y comerciantes. Esta valiosa obra constituye la recopilación de referencias sobre el comercio é industria de España y principales países extranjeros, especialmente de Sud-América. La presente edición es extraordinaria. No obstante, su precio es de pesetas 40 como en años anteriores. Se envía franco de porte y embalaje. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe. OFICINAS: CLAUDIO COLLO, 66.—MADRID

Solucion Benedicto De Glicerato-tastato Creosotal

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, neurastenia, caries, raquidismo, escrofulismo, etc. Farmacia del Dr. BENEDICTO, San Bernardino, 41, MADRID.—Teléfono núm. 634 y principales farmacias.

Imprenta, Litografía Objetos de escritorio y Papelería. Timbrados. M. Martínez de Velasco Peligros, 3.—Teléfono 2.513. Talleres: Pizarro, 15.

ARMARIOS FRIGORÍFICOS

Para conservar viandas y bebidas; propios para restaurantes, cafés, bares y casas particulares; modelos especiales de gran resultado. Sorbetes. Utensilios de cocina. Fiambreras. Cestas de viaje. Termos. Herradores. 12, plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri).

Callicida IDEAL

A los tres días de su empleo los CALLOS se desprenden por sí solos, de modo tan admirable, que deja sorprendido por su eficacia. Cartera 0,50 ptas. De venta: principales farmacias y droguerías, y GAYOSO, Arenal, núm. 2.

CAMAS DORADAS

Primera casa en España. Única fábrica que merece este nombre. Planchas, Espoz y Mina, 5. Imágenes y altares. Para adquirirlas recomendamos los laureados y acreditados talleres de JOSE TENA. Valencia. Bajada Puente del Mar, número 1. No dejar de consultar esta casa.

SE RECIBEN

billetes de donación y aniversario. En la Imprenta, calle de Jardines, 4, 6 y 8, hasta las tres de la mañana.

MOTOGIETAS, bicicletas, gramófonos, discos, vend. compra. Mayor, 68.

COMPRO, vendo, compras, antigüedades, toda clase objetos. Clavel, 8, Prado, 5. Tiendas.

ENFERMEDADES

securas. Médico ex-interno Hospital San Juan de Dios, 11 á 1. 1. peseta; 4 á 6, 2. Especial, 5; 7 á 8, 1. Obrero, 9,50. Fuencarral, 73, primero. Entrada, Santa Bárbara, 2.

HOTEL alquiler favorable, buenas condiciones. Buen barrio, adelantos modernos y jardín. Ramón: Serrano, 98. Ultramarinos.

BANCO ESPAÑA. Convocatoria próxima. Academia Gabriel y Besga, San Bernardo, 41.

OFRECESE costurera bordadora. Santa Et. gracia, 91, bajo; patio número 8.

MADRES

La dentición atormenta á vuestros hijos. Dadles

Lactina Chelvi y evita sus sufrimientos. Con la lactina Chelvi se consigue que los dientes broten sin molestias, evitándose la baba sangrada, colicos de la leche, ataques, erupciones de la piel, etc.

ven el vientre con regularidad y se crían sano y robusto. Caja de 12 paquetes 1 peseta. Martín Durán y Ferrer, Madrid.

Farmacia Chelvi, en Linares

Balneario de Liérganes (Santander)

¡Especialísimas aguas para curar y prevenir los catarrros de la nariz, bronquios y pulmón, evitan la bronquitis y la tisis, y curan las congestiones del hígado, matriz y páncreas. Nuevas é importantes reformas en el Balneario y Hotel. Pedid la guía al administrador. Gran hotel del Balneario. Hospedaje desde 9 á 16 pts. Pídanse detalles al director del Hotel, don Fermín García.

Omnibus á las estaciones

De una á seis personas. 100 kilogramos de equipaje, estación de Medina y Norte, 3 pesetas. Delicias, Goya y Arzobispo, 3,00 ídem. Avisos: Casa Garrusos, Calle de Alcalá, 14. TELEFONO 1.163

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

De Re Bellica

POR "ARMANDO GUERRA"

Se vende en el kiosco de EL DEBATE. Precio: 3 pesetas.

Agencia Católica de Publicidad. EL PILAR

Agente jefe: D. Alberto Fontana DOMICILIO: Mariana Pineda, 5. Madrid. Patrocinada por los periódicos católicos. Combinaciones muy económicas.

Biblia del Padre Scío

VERDADERO REGALO. La magnífica Biblia traducida por el Padre Scío, latín y castellano á dos columnas, llena de notas, con papel superior, tipos clarísimos y elegante encuadernación en tela, 15 volúmenes en 4.º, 25 pesetas. Envío fuera de Madrid, certificada, 3 pesetas más. Al extranjero se manda por 36 pesetas certificada. Los pedidos, á esta Administración.

EL DEBATE

CUATRO EDICIONES DIARIAS TARIFA DE PUBLICIDAD

Comunicados, línea, 8,00

Artículos industriales, línea, 5,00

Entrefilets, línea, 2,50

Noticias, línea, 2,00

Bibliografía, línea, 1,50

Reclamos, línea (cuerpo 8), 1,00

En cuarta plana, línea (cuerpo 7), 0,40

Idem id., media plana, 75,00

Idem id., cuarto de plana, 240,00

Idem id., octavo de plana, 125,00

Cada anuncio satisfará diez céntimos por impuesto.

Bolsa del trabajo

Necesitan trabajo BONELLA con muy buenos informes se ofrece. Preferido sea católico alemán. Don Manu Fernández y González 8, bajo derecha.

OFRECESE costurera bordadora. Santa Et. gracia, 91, bajo; patio número 8.